

à faire encore. C'est de chercher à l'imiter, c'est d'étudier, sous l'œil de Dieu, les moyens d'amener à la foi quelques-uns de ces 119,000 Chinois qui vivent en ce moment dans la République étoilée.

— La somme finale offerte par le gouverneur Taft et acceptée par les représentants du Saint-Siège, pour les terres des moines aux Philippines, se monte à \$7,543,000. Ces domaines comprennent 42,000 acres. La somme précédemment offerte et rejetée était de \$6,043,219.07.

En 1898, il y avait 1,013 religieux dans ces îles. 346 étaient Augustiniens, 233 Dominicains, 107 Franciscains et 327 Récollets. Il n'y en a plus maintenant que 246 en tout. 67 sont Augustiniens, 83 Dominicains, 43 Franciscains et 53 Récollets.

Des prêtres américains sont allés, il est vrai, remplacer les disparus. Mais, hélas ! ces pasteurs nouveaux ne parlent pas la langue de leurs ouailles. Et pour quiconque connaît l'étroite communion entre la parole d'un peuple et sa religion, ce fait n'est pas sans évoquer des craintes.

— L'autre jour, Mgr Stang, le nouvel évêque de Fall River, nous rappela cette utilité profonde de garder pieusement notre langue maternelle. S'adressant aux élèves de Sainte-Anne, il s'exprima textuellement ainsi : « Il y a près de trente ans que je suis en Amérique et je prie toujours Dieu en allemand, ma langue maternelle. Durant ma consécration, je répétais dans cette langue les prières de mon enfance ».

Pour de certaines personnes, il y a toute une leçon dans ces quelques mots ; et j'ai pensé qu'il était bon de les consigner ici.

HENRY BAYARD.

AUX PRIERES

M. l'abbé Pierre Derome, décédé à Saint-Damien.

M. l'abbé Roch Magnan, décédé à Rome.

Sœur Marie de Sainte-Isabelle, née Odéna Lagüe, religieuse converse, des Sœurs de Notre-Dame de Charité du Bon-Pasteur décédé à Montréal.